

**Javier. 46 años. Importe de la ayuda: 1.400 €**

Desde los tres años sufre crisis epilépticas. Tiene una discapacidad del 65%. Al empezar la terapia Javier tenía miedo de todo, con una personalidad muy débil que quería complacer a todos, sobre todo a sus compañeros del Centro Ocupacional que se burlaban con frecuencia y lo desvalorizaban. Gracias a la ayuda de ProDiscap Javier esta recibiendo tratamiento desde el año 2013, logrando que esté más seguro y respondiendo con firmeza y sin agresividad a sus compañeros ante sus burlas, consiguiendo que le respeten y dejen de meterse con él. También ha empezado a dejar de darle importancia a los comentarios sobre sus relaciones con su novia y ha empezado a salir más. Cada vez está menos sometido, mostrándose menos nervioso y con un lenguaje más claro, pero ha comenzado a estar más rebelde con su padre, a no querer contarle nada y a rechazarle lo que está produciendo muchos conflictos entre ambos y un gran sufrimiento a su padre que se ocupa mucho de él. La terapia se dirige a solucionar estos conflictos.

Su madre murió hace muchos años, produciéndole una profunda depresión nerviosa. El padre de Javier está jubilado.

**Patricia Naomi. 45 años Importe de la ayuda: 1.400 €**

Tiene un retraso madurativo profundo con una discapacidad del 88% por síndrome de Charge y rasgos autistas. No tiene lenguaje verbal. Tiene una gran alteración de conducta con autoagresiones y actuaciones disruptivas con gritos descontrolados. Puede utilizar el baño adaptado pero no controla los esfínteres para captar la atención de los adultos que la rodean. Utiliza a los demás para lo que quiere y es completamente dependiente en todo, aseo, alimentación, vestimenta. Si sale sola se desorienta por lo que debe ir acompañada. Sus llamadas de atención aumentan por la noche que es cuando más se autoagrede.

Naomi vivía con sus padres en Tenerife pero ante la escasez de recursos para personas con discapacidad y alteración de conducta se ha trasladado a una residencia especializada ocupando una plaza privada. El cargo económico para la familia es enorme porque solo tienen los ingresos de la pensión de jubilación del padre, teniendo que pedir un préstamo al banco para poder pagar la residencia de Naomi. También tienen su casa de Tenerife en venta para poder trasladarse a Madrid y estar más cerca de su hija. Por primer año le hemos concedido ayuda a Naomi para aliviarles en la carga económica del tratamiento y les hemos propuesto para una ayuda continuada que le financie el tratamiento directamente durante el año 2015.

**Carmen María. 25 años. Importe de la ayuda: 1.400 €**

Desde su infancia Carmen es Autista lo que le ha producido un síndrome hiperquincético con retraso en sus funciones simbólicas. No controla su conducta con problemas de agresiones hacia los demás y a ella misma. Su discapacidad es del 65% asociada a alteraciones de conducta, falta de control de emociones e hiperactividad. Sus conocimientos son sumamente limitados sin leer ni escribir ni manejar dinero. Carmen acude a un Centro Ocupacional en el taller de manipulados. Gracias a la ayuda de ProDiscap para recibir tratamiento ha empezado a viajar sola y a tener un poco de autonomía respecto de su madre que no la dejaba ni un momento sola, sobreprotegiéndola lo que daba lugar a reacciones muy agresivas. Carmen tiene 2 hermanos que no tienen trabajo.

El padre trabaja en una portería y la madre no trabaja. Con esta tercera ayuda esperamos consolidar su mejoría y lograr que tanto en el entorno familiar como en el centro ocupacional sea más responsable y actúe con más madurez.

***Mónica. 36 años. Importe de la ayuda: 1.400 €***

Tiene Síndrome de Down con una discapacidad del 66%. Es muy tímida y le cuesta relacionarse aunque tiene un buen nivel, sabe leer y escribir y hace operaciones básicas de matemáticas. No tiene autonomía y va acompañada. Acude a un Centro Ocupacional en el taller textil. Su familia está compuesta por sus padres, ambos jubilados, y dos hermanas, la mayor casada y con dos niños y la pequeña vive independizada. Mónica tiene envidia de su hermana mayor por estar casada pero los niños le molestan y les grita mucho. No asume su discapacidad y sus limitaciones. Quiere imitar a su hermana pequeña y tener novio. No maneja bien su sexualidad. Su madre le acompaña y Mónica quiere tener tanta libertad como sus hermanas, lo que crea muchos problemas. Se ha incorporado a los padres a las sesiones de terapia para que aprendan a manejar las situaciones de mucha tensión entre ellos, logrando que le den un mayor margen a Mónica para que se relacione. Como era necesario que Mónica y sus padres siguieran recibiendo terapia para afianzar los logros obtenidos le hemos concedido esta ayuda por segundo año consecutivo.

***Oscar. 8 años. Importe de la ayuda: 1.400 €***

Tiene Autismo. Durante los primeros años de su vida ni imitaba palabras ni movimiento alguno. Durante el año 2013 ha recibido tratamiento en su casa gracias a la ayuda continuada de ProDiscap aunque se ha tenido que reducir la intensidad del tratamiento por la situación económica de la familia. El tratamiento consiste en estimularle y a conseguir que se comunique con frases sencillas. Se está reforzando los aspectos de ordenar las cosas por categoría, la lecto-escritura, las secuencias visuales, respondiendo muy positivamente. Gracias a la terapia que recibe, Oscar está escolarizado en un colegio ordinario con niños de su edad lo que le ayuda mucho en su relación y aprendizaje

La situación familiar de Oscar es muy precaria al separarse definitivamente los padres y mantener entre ellos una mala relación. El padre se quedó sin empleo y no tiene subsidio de desempleo. La madre no trabaja y recibe ayuda ocasional de su propia madre.

***Álvaro. 19 años. Importe de la ayuda: 1.400 €***

Presenta un déficit intelectual, con una conducta disruptiva y dificultad de movimiento con una discapacidad del 70%. Tiene una gran dificultad para relacionarse con otras personas y no tiene amigos. Se está trabajando para que logre desarrollar habilidades y conductas propias de su edad y facilitarle el tránsito a la vida adulta, ya que tiene una gran dificultad de concentración retención y ejecución de conductas. No es capaz de resolver por sí solo problemas y ejecutar órdenes.

Álvaro tiene un hermano también con discapacidad y alteración de conducta, que vive en la residencia de San Juan de Dios en Ciempozuelos. Álvaro vive con sus padres de los que depende porque le proporcionan apoyo logrando que se sienta más integrado y que tenga un comportamiento algo más normalizado. La madre está delicada de salud y se dedica por completo al cuidado de los hijos. El padre trabaja en una empresa dedicada a la construcción que pasa por momentos difíciles con descuentos en su nómina.

***Gerardo. 32 años. Importe de la ayuda 360 €***

Empezó su tratamiento en septiembre de 2012 gracias a la ayuda continuada de ProDiscap. Desde que falleció su madre, hace 8 años, tuvo un cambio radical en su vida con un cuadro depresivo con ataques de ansiedad y conductas desafiantes que alteran la convivencia familiar y la del Centro al que acude. Gerardo empezó el tratamiento en un centro de salud mental público sin obtener ninguna mejoría manteniendo sus conductas provocadoras y sus rituales desafiantes –rompe cosas, corta el pelo a las muñecas, grita, insulta-, gracias a la ayuda de ProDiscap empezó a recibir tratamiento en un Centro especializado en personas con discapacidad lo que le está proporcionando una mejoría. Tras la muerte de su madre, su padre tiene una nueva pareja con una niña de 12 años. Todos conviven en el domicilio con Gerardo y su hermano de 21 años. El padre se quedó en el paro y ha fracasado en sus intentos de poner en marcha negocios lo que le ha supuesto fuertes gastos. En la actualidad solo percibe el subsidio por desempleo. Su pareja, maestra en un colegio, que siempre ha ayudado en los gastos de toda la familia también tiene una gran inestabilidad laboral al no cobrar su sueldo desde junio de 2012 por los problemas económicos de la empresa.



**PRODISCAP**

ASOCIACIÓN DE FAMILIARES Y RESPONSABLES  
DE DISCAPACITADOS PSÍQUICOS

Colaborar en el proyecto Madurar en Convivencia 2014:



**José Alfonso 52 años. Importe de la ayuda: 1.400 €.**

Presenta un retraso mental ligero del 65% con limitación visual por estrabismo y funcional por cifoscoliosis. Comienza el tratamiento por estar atravesando una situación de nerviosismo con mucha ansiedad, temblores y falta de motivación. No acepta que su padre haya fallecido de repente de un ataque al corazón estando los dos juntos. Con él tenía una gran dependencia afectiva compartiendo hasta su ocio. Esta situación le agravó su depresión y estado anímico, llorando sin querer hacer nada y sin encontrar sentido a su vida. Gracias a las ayudas de ProDiscap ha recibido terapia y su situación ha mejorado acudiendo a centros de ocio a los que antes se negaba a ir y trabajando con más motivación en el Centro Ocupacional. José Alfonso ha logrado más autonomía pero en las sesiones de terapia se ha puesto de manifiesto que ha empezado a mentir para lograr lo que quiere en cada momento y a llegar tarde a casa yendo por caminos distintos a los que debe, sin saber en su casa dónde está. Esa conducta crea mucha preocupación a su madre y hermana. La terapia se dirige a corregir esta conducta de ocultación, mentiras y rebeldía frente a su familia y profesores.

José Alfonso vive con su madre que tiene una salud muy frágil. Tiene una hermana menor que vive independiente y se ocupa mucho de su madre y hermano en la medida de sus posibilidades. La situación económica es precaria viviendo de las pensiones de viudedad de la madre y de discapacidad de José Alfonso.

**Virginia. 39 años. Importe de la ayuda: 1.000 €.**

A Virginia la venimos ayudando desde hace años. Junto a su retraso mental ligero sufre crisis abruptas de agresión hacia sí misma con trastorno obsesivo compulsivo que le lleva a repetir actos como rascarse las manos hasta hacerse heridas, contar objetos y comprobar el gas reiteradamente, dar de comer a objetos. Sus padres están separados desde que cumplió los 2 años. Empezó viviendo con su madre, que ha fallecido en el año 2014, de la que sufrió malos tratos y desnutrición al padecer una enfermedad mental grave siendo recogida por los Servicios Sociales. Paso a vivir con su padre hasta que se casó, porque su nueva esposa de nacionalidad dominicana no quería, y con su abuela hasta el año 2008 en que fue ingresada en una residencia de mayores por su enfermedad. El padre, padece crisis epilépticas e infartos cerebrales, estando mal de salud. En la actualidad vive en un piso tutelado pagando sus gastos y la terapia con su pensión por discapacidad. En el piso a veces sigue conductas inapropiadas con mentiras, pequeños hurtos y manipulaciones.

Virginia sigue muy sola y desprotegida, tiene un carácter débil y muy influenciado. Aunque ha mejorado disminuyendo las situaciones de riesgo en las que se ponía, sobre todo manteniendo relaciones sexuales con personas que no conocía en parques o lugares solitarios y sin tomar precauciones, debe seguir recibiendo terapia para conseguir que sea más responsable de lo que hace y no se deje influenciar y que aprenda a controlar sus impulsos sexuales y sus conductas agresivas y obsesivas.

**David. 22 años. Importe de la ayuda: 1.400 €.**

David, sufre de una encefalopatía de origen prenatal como consecuencia de las enfermedades víricas padecidas por la madre durante el embarazo. Tiene una discapacidad del 52%. Gracias a la ayuda de ProDiscap David ha recibido terapia desde el año 2011 logrando superar su trastorno de tipo impulsivo agresivo-sexual y su conducta agresiva sobre todo en casa, en la que golpeaba objetos, pegaba a sus padres y hacía tocamientos a la madre. También ha mejorado en el área de lenguaje en el que presentaba una gran tartamudez que ha comenzado a remitir.

David es hijo único y vive con sus padres. Su padre es vendedor de coches viendo muy mermados sus ingresos por la crisis actual, debiendo costear la plaza del Centro Ocupacional privado al que acude David por no conseguir una plaza en la red pública, además de los gastos que origina su conducta.

**Alejandro. 20 años. Importe de la ayuda 800 €**

Alejandro es beneficiario de las ayudas de ProDiscap desde hace años. Cuando empezó la terapia era un niño muy aislado con predominio de rasgos autistas, con un lenguaje casi ininteligible y graves problemas por su desestructuración. Durante estos años, ha logrado superar sus dificultades de expresión y de relación. Acude a un colegio de educación especial y ya participa en actividades de ocio teniendo un grupo de amigos con los que se relaciona. También está aumentando su interés por aprender cosas nuevas y a manejar sus sentimientos estructurando su personalidad. La mejoría de Alejandro es notoria y con esta ayuda queremos que se consolide en todas las facetas de su vida. El padre de Alejandro es auxiliar administrativo y la madre no trabaja.

**Laura 35 años. Importe de la ayuda: 1.000 €**

Laura tiene un trastorno madurativo generalizado que se ve agravado por su alteración de personalidad conductas desadaptativas a nivel social. Gracias a las ayudas de ProDiscap ha seguido con su tratamiento mejorando el control de sus pensamientos de tipo persecutorio de los que ella imagina que se tiene que defender. Desde el año 2013 la madre se ha incorporado a una sesión de terapia familiar lo que también ha contribuido a la mejoría de Laura que había dejado de ponerse en situaciones de riesgo en las relaciones sexuales con su novio que tiene más discapacidad. Pero durante este año ha empezado de nuevo a tener conversaciones de tipo sexual por Internet con hombres que no conoce sin percibir el peligro que supone. La ayuda se dirige a reforzarle en evitar estas conductas y a consolidar su madurez.

La familia está compuesta por los padres y un hermano más joven. El padre está en paro. La madre cuida niños por la mañana. Ella y su hijo, técnico electricista, son los que hacen frente a todos los problemas y gastos que origina el cuidado de Laura.

**José M<sup>a</sup>. 28 años. Importe de la ayuda: 1.000 €.**

Sufre un trastorno psicopatológico de tipo psicótico desde la primera infancia que le ha ocasionado un retraso mental del 65%. Gracias a las ayudas del proyecto ha podido recibir tratamiento desde el año 2002, logrando que vaya reaccionado positivamente y decreciendo el grado de violencia verbal y física -peleas y golpes a compañeros, a su madre y profesores-. Su pensamiento parece mejor estructurado en secuencias lógicas con mayor grado de comprensión. También responde con menor angustia aunque le cuesta mucho aceptar el abandono de su padre y lograr una estabilidad continuada

Su madre es la única que se encarga de José María sin que el padre se haya ocupado nunca de su hijo. Por los escasos ingresos con los que cuenta la familia la ayuda se ha satisfecho de forma continuada.

**Anita. 31 años Importe de la ayuda: 1.000 €.**

Padece síndrome de Down con una minusvalía del 67% acudiendo a un centro ocupacional asistido. La terapia se inició al empeorar su conducta, aislándose sin querer ir a su Centro, con disminución del apetito y notable pérdida de peso, llantos continuos, conductas regresivas –orinarse encima-, imaginando personajes que la persiguen y le hacen daños, llegando a una situación de mutismo absoluto. Ana vive con su madre y su hermano menor de 27 años ya que sus padres están separados. La ausencia de su padre, con quien no tiene ningún contacto, siempre ha repercutido negativamente en Ana desde su infancia porque, incluso cuando vivía en el domicilio conyugal, sólo iba a la casa para dormir sin responsabilizarse de la hija ni de la economía familiar. La madre trabaja en el servicio domestico manteniendo ella sola a su familia ya que su hijo está en paro y el padre, aunque debería pasar una pensión por sentencia judicial para contribuir a su manutención, nunca lo ha hecho porque dice que no tiene medios.

Las ayudas se han concedido durante estos años en la modalidad de continuada por la gran precariedad económica que tiene la familia.